
「石仏見守り活動」感想文 

. 

１． ２０２２．１１．２０ 「石仏見守り活動②」 

 

① ＪＫさん 

プログラムの内容が素晴らしいです。快いひと時でした。「石仏講座②」では、暮らしに結びついた交

易に係る唐櫃道と石仏振興の史実を基にした考証と推論に魅力を感じました。「石仏めぐりあい散

歩」では、六体の石仏を順次拝観し、その場ごとに、西国三十三所の該当する札所を対応したビジ

ュアルな資料でのガイドと相まって印象的でした｡共に歴史的文化遺産を対面で学ぶことができて、

大変有意義でした。ササ刈りは爽やかな気持ちで取り組めました。 

 

② YO さん 

六甲山は、阪神間で生活している自分にとっては大変愛着のある山です。今日参加させて頂き、た

どって来た歴史の深さとそれを守る大切さを知りました。昔の人々の思いをこれからの人々に伝承し、

未来に生かしていけたら、また新しい文化が生まれていくのではと感じました。 

 

③ JM さん 

アンケート：小さい頃．．．山で遊んだので．．．心がウキウキでした。実家に石仏みたいなものを祭っ

てあったので．．．なつかしかった。小さい頃五月．．．晴れの頃．．．野いちご取りに行き茶畑の横側

におじぞうさんがあり．．．いつも手を合わせていたのを思い出しました。ありがとうございました。 

 

感想文：小さい頃は山は．．．杉の葉取り、たきぎ取り．．．いちご摘み．．．やまももとり、すみ焼き．．．

川で水遊びでした。大人になってからは山は山登り．．．頂上に登って．．．弁当食べるのが主でした。

本日は石仏を見学と笹狩りがあり．．．とってもなつかしく楽しかったです。 

 

④ SK さん 2 回目 

シュラインロードの成り立ちは、輸送の道を確保するため、まずは信仰の道であるということを旗印に

かかげ、おかみよりおとがめをくわないように、うまく道を築きあげていったのではないだろうか？とい

うような話を伺って、シュラインロードの建築秘話のような、勝手なもう想をふくらませるとますます楽し

くなってきた。27 日に再度、六甲山を訪れる予定なので、できれば１番まで歩いてみたいなと、今は考

えている。 

又、年末 12 月 31 日に竹生島への船の運航がとりおこなわれるようなら、リベンジを成し遂げたい。前

回は工事前に訪れたので、工事後、美しく完成した様をしっかり見届けたいと思う。 

 

⑤ MO さん 

アンケート：シュラインロードと明治時代以降に呼ばれたこの道の昔のお話を、斎藤さんから拝聴でき

て、すごく参考になりました。生活に必要な物資をひんぱんに運んだ昔の往来の姿を想像できました。

笹を刈って、通行しやすくなると、自分の気持ちもすっきりしました。 

感想文：「シュラインロード」という名前だけでは、その背景にある歴史・文化そして地域の人々の暮ら



しぶりが多くの人に伝わらないので、やはり、現代の人にも理解しやすい解説が必要だと思います。

道路として通行しやすい状態を維持するための「笹刈」と、通りすがりのハイカーの人々にも理解しや

すく、興味を持ってもらえるように、可能な範囲で道標などで広報してゆけたら良いと思います。シュラ

インロードが、昔の人々の往来を肌で感じることができる“歴史の道”になっていけば楽しいと思いま

す。 

 

⑥ ＭＫさん 

 アンケート：比較的美しく整備されていたのが驚きでした。小さな子どもでも､体力のない者でも、整備活

動に参加できる環境にあると思います。今回は松濤でもあり、紅葉が終了していたので、新緑の 5 月

～１０月頃は、植物を見たり、六甲山の心地良さを味わいながら、石仏めぐりをするのもいいと思いま

す。 

 

⑦ ＴＴさん、学生スカウト、ファンの会非登録 

石仏の魅力を知ることができました。３３カ所それぞれに該当する山、寺があり、それぞれの石仏に

それぞれの違いと魅力がありました。特に結願の寺である、華厳寺には、荘厳さがありました。 

今回は石仏に願をかけさせてもらいましたが、実際にも訪問し拝観したいと思いました。２００年の歴

史があるということで、今は交通機関も発達していて、昔は難所と言われていた寺に簡単に生け、訪

問・拝観できますが、昔の人たちの、行くのは難しいけど行きたいという思いが伝わってきました。た

くさんの人が来ていただき、魅力に気づいてもらいやすくなるための、笹刈り等に参加できてうれし

かったです。 

 

⑧ KF さん、学生スカウト、ファンの会非登録 

２００年前から形を変えずに今に至るのはすごいなと思いました。石仏からはとてもパワーを感じ、お

祈りしました。六甲山はとても自然豊かでリフレッシュできるので、散歩する間に、ぜひ石仏を見てみ

てくさい。願いが叶います。♡ 

 

⑨ AM さん、学生スカウト、ファンの会非登録 

普通に生活をしていたら絶対に経験できないような体験をできるので、とてもすばらしい活動だと思

います。歴史的な背景のある石仏に触れレうことができ、感慨深い経験になりました。とてもパワー

を感じました。 

 

⑩ KT さん、学生スカウト、ファンの会非登録 

普段生活していて、できない体験ができました。石仏からはパワーを感じました。ぼくは興味があり。

参加しました。興味ある人は一度体験してみてください。 

 

2022 年 11 月 20 日 

 

 

 


